



+INFORMACION DE GUATEMALA+

ANO 2/NO.53

DEL 30 DE DICIEMBRE DE 1983
AL 6 DE ENERO DE 1984

+POLITICA+

ATENTADO CONTRA LA EMBAJADA DE MEXICO
STONE EN GUATEMALA
EL +FUR+, POR EL RESPETO A LA AUTODETERMINACION DE LOS PUEBLOS
LA INJUSTICIA, CAUSA DE LA VIOLENCIA: MONSEÑOR PENADOS
CONDECORAN A EMBAJADOR URUGUAYO
EL EJERCITO TRAICIONO AL PUEBLO EN EL 54: TOLEDO PENATE

+ECONOMIA+

SE AGRAVO CRISIS ECONOMICA EN 1983
GUATEMALA, INCLUIDA EN LA INICIATIVA DE LA CUENCA DEL CARIBE

+CONTRAINSURGENCIA+

CREA EL GOBIERNO MAS ALDEAS ESTRATEGICAS
EJERCITO CAPTURA CAMPESINOS

+INSURGENCIA+

ACCIONES DEL +EGP+ EN EL NOROCCIDENTE
ACCIONES DE +ORPA+ EN LA CAPITAL
INTENSA ACTIVIDAD EN DICIEMBRE

+DERECHOS HUMANOS+

EN UNA SEMANA, 97 VICTIMAS
DETENCIONES MASIVAS A ''SOSPECHOSOS''
REAGAN, CULPABLE: +COHA+
CONTINUA REPRESION A OPOSICION DEMOCRATICA: +ALDHU+
DENUNCIAN EN ESTADOS UNIDOS VIOLENCIA CODNTRA INDIGENAS
SINDICATO GOBIERNISTA DENUNCIA FALTA DE LIBERTADES
MILITARES NO TOLERAN DENUNCIAS

60P. 12315

+POLITICA+
=====

+ATENTADO CONTRA LA EMBAJADA DE MEXICO+

LAS OFICINAS DE LA EMBAJADA DE MEXICO EN LA CIUDAD DE GUATEMALA FUERON OBJETO EL 31 DE DICIEMBRE DE UN ATENTADO CON GRANADAS Y DISPAROS DE AMETRALLADORA, QUE PRODUJERON DANOS MATERIALES EN LA SEDE DIPLOMATICA.

UN SUPUESTO GRUPO DE EXTREMA DERECHA, SOLIDARIDAD CONTRARREVOLUCIONARIA, SE ATRIBUYO EL ATENTADO, QUE REALIZO PORQUE 'MEXICO AYUDA A LA GUERRILLA GUATEMALTECA Y VENDE DPETROLEO A NICARAGUA'.

EL EMBAJADOR MEXICANO, GENERAL RAFAEL MACEDO, DIJO QUE SU PAIS 'RESPECTA LOS REGIMENES DE OTRAS FNACIDONES Y VENDE PETROLEO A QUIEN LO COMPRA'. LA CANCELLERIA MEXICANA PIDIO AL GOBIERNO GUATEMALTECO ACLARACIONES SOBRE EL HECHO, ASI COMO LA PROTECCION NECESARIA.

EL EMBAJADOR DE NICARAGUA FUE AMENAZADO LA SEMANA ANTERIOR, HECHO TAMBIEN REIVINDICADO POR SOLIDARIDAD CONTRARREVOLUCIONARIA. EL JEFE DE LA DELEGACION DIPLOMATICA NICARAGUENSE DECLARO QUE DICHO ATAQUE 'CORRESPONDE A LOS PLANES DE AGRESION DE LA AGENCIA CENTRAL DE DINTELIGENCIA ESTADOUNIDENSE'.

ORGANIZACIONES DE OPOSICION GUATEMALTECAS HAN SENALADO REITERADAMENTE QUE EN EL PAIS NO EXISTEN GRUPOS PARAMILITARES INDEPENDIENTES, SINO QUE ES EL EJERCITO EL QUE UTILIZA ESE RECURSO PARA EFECTUAR ACCIONES REPRESIVAS Y TERRORISTAS.

POLITICOS PROGRESISTAS CONSULTADOS SENALARON QUE EL ATENTADO A LA EMBAJADA MEXICANA ES UNA RESPUESTA A LOS ESFUERZOS DE PAZ DEL GRUPO DE CONTADORA.

EL EMBAJADOR GUATEMALTECO EN MEXICO, JULIO CESAR MENDEZ MONTENEGRO, EXPRESO QUE LAMENTABA 'MUCHISIMO' LA AGRESION A LA SEDE DIPLOMATICA. MENDEZ MONTENEGRO FUE LLAMADO POR SU GOBIERNO PARA CONSULTAS.

+STONE EN GUATEMALA+

EL EMBAJADOR ESPECIAL DE LA ADMINISTRACION REAGAN PARA CENTROAMERICA, RICHARD STONE, INICIO UNA NUEVA GIRA EL 3 DE ENERO POR LA REGION. EN GUATEMALA, DONDE PERMANECIO UNA HORA, SE ENTREVISTO CON EL GENERAL OSCAR MEJIA VICTORES, JEFE DE ESTADO, Y EL CANCELLER FERNANDO ANDRADE.

'LA COOPERACION ENTRE EL GOBIERNO DE GUATEMALA Y LOS ESTADOS UNIDOS VA MUY BIEN', DIJO STONE, MIENTRAS ANDRADE ASEGURO QUE LAS RELACIONES ENTRE AMBOS PAISES 'HAN MEJORADO MUCHISIMO'.

EN NOVIEMBRE PASADO, EL CONGRESO ESTADOUNIDENSE SUSPENDIO LA AYUDA A GUATEMALA POR LOS EXCESOS DEL REGIMEN EN MATERIA DE DERECHOS HUMANOS.

POR SU PARTE, EL CANCELLER ANDRADE DENUNCIO EL 15 DE DICIEMBRE PRESIONES PARA QUE SU GOBIERNO ASUMIERA UN PAPEL MAS ACTIVO EN CENTROAMERICA.

+EL FUR, POR EL RESPETO A LA AUTODETERMINACION DE LOS PUEBLOS+

EL FRENTE UNIDO DE LA REVOLUCION +FUR+, PARTIDO DE ORIENTACION SOCIALDEMOCRATA, EXIGIO EL 10. DE ENERO AL GOBIERNO MILITAR QUE SE MANTENGA NEUTRAL EN EL CONFLICTO ENTRE HONDURAS Y NICARAGUA, Y DENUNCIO QUE ''GUATEMALA SIGUE SUFRIENDO LOS RIGORES DE LA VIOLENCIA, SECUESTROS, REPRESION, MUERTES TRAGICAS Y UN EXODO MASIVO DE CAMPESINOS INDIGENAS''.

TRAS DENUNCIAR LA PERSISTENCIA DE LA CORRUPCION ADMINISTRATIVA Y LA COLUSION DEL ORGANISMO JUDICIAL CON EL EJECUTIVO, EL +FUR+ ASEGURO QUE ES NECESARIO EFECTUAR REFORMAS EN EL CAMPO, PARA ALIVIAR LA SITUACION DE MISERIA QUE AFECTA AL CAMPESINADO.

+LA INJUSTICIA, CAUSA DE LA VIOLENCIA: MONSEÑOR PENADOS+

LA INJUSTICIA QUE SE VIVE EN CENTROAMERICA ''SE DEBE A LA DESPROPORCIONADA SISTRIBUCION DE LOS BIENES Y A LA ACUMULACION DE LA TIERRA EN POCAS MANOS, ESTO GENERA TENSIONES, REVANCHAS Y RINAS, Y GENERA LA VIOLENCIA'', EXPRESO MONSEÑOR PENADOS DEL BARRIO, QUIEN EN BREVE ASUMIRA COMO ARZOBISPO DE GUATEMALA. PREGUNTADO SOBRE LA MISION DE LA JERQUIA CATOLICA EN LA SOCIEDAD CONTEMPORANEA, EL PRELADO DECLARO: EL OBISPO DEBE DE SER PROMOTOR DE LA PAZ, LA JUSTICIA Y LOS VALORES DEL HOMBRE. EL OBISPO DEBE INTERVENIR, PUES SU MISION NO ES SOLO RELIGIOSA, YA QUE DEBE TRATAR CON HOMBRES Y PROBLEMAS COMPLEJOS''.

+CONDECORAN A EMBAJADOR URUGUAYO+

EL EMBAJADOR DE LA REPUBLICA DE DURUGUAY, JOSE LUIL VILA DIAZ, FUE CONDECORADO EL 28 DE DICIEMBRE CON LA ORDEN DEL QUETZAL EN EL GRADO DE GRAN CRUZ.

EL CANCELLER GUATEMALTECO, FERNANDO ANDRADE, DIJO QUE LA JEFATURA DE ESTADO DICIDIO OTORGAR LA CITADA CONDECORACION ''POR LA EXTRAORDINARIA Y ADMIRABLE LABOR'' DE ACERCAMIENTO ENTRE AMBOS GOBIERNOS PROMOVIDA POR EL DIPLOMATICO URUGUAYO.

EL EMBAJADOR VILA DIAZ, AL AGRADECER LA CONDECORACION, ASEGURO QUE LOS GOBIERNOS (DE FACTO) DE AMBOS PAISES TIENEN GRANDES AFINIDADES, ''ESPECIALMENTE EN LA POLITICA INTERNACIONAL, EN PROCURA PERMANENTE DEL RESPALDO A LA SUPREMACIA DEL DERECHO''.

A FINALES DE DICEIMBRE PASADO, EL REGIMEN DE MEJIA VICTORES TAMBIEN CONDECORO AL AGREGADO MILITAR DE LA EMBAJADA DE ARGENTINA EN GUATEMALA.

+EL EJERCITO TRAICIONO AL PUEBLO EN EL 54: TOLEDO PENATE+

EL EJERCITO TRAICIONO AL PUEBLO EN 1954 Y COMO CONSECUENCIA SE REINICIARON LOS CRIMENES POLITICOS Y LA PERSECUCION IDEOLOGICA EN EL PAIS; AFIRMO EL 3 DE ENERO CESAR AUGUSTO TOLEDO PENATE, SECRETARIO GENERAL DEL PARTIDO FRENTE UNIDO DE LA REVOLUCION (FUR); AL COMENTAR DOCUMENTOS DADOS A CONOCER POR EL DEPARTAMENTO DE ESTADO ESTADOUNIDENSE, EN LOS QUE SE EVIDENCIA LA RESPONSABILIDAD DE LOS ESTADOS UNIDOS EN EL DERROCAMIENTO DEL GOBIERNO DEMOCRATICO DE JACOBO ARBENZ, EN 1954.

EL ERROR DE LOS GOBIERNOS DE AREVALO Y ARBENZ (1944-1954) FUE NO PROYECTAR LA REVOLUCION ATODAS LAS CLASES SOCIALES Y MILITARES; DIJO EL POLITICO Y AGREGO: 'EL EJERCITO SIGUIO SIENDO REACCIONARIO; SE ALIO AL TRAIIDOR Y NO DEFENDIO LA SOBERANIA; SOLAMENTE DEFENDIO LOS INTERESES DE LA OLIGARQUIA'.

TOLEDO TAMBIEN REVELO QUE LA RADIO CLANDESTINA DE LOS MERCENARIOS Y CONTRARREVOLUCIONARIOS DEL 54 FUNCIONABA EN LOS LOCALES DE LA EMBAJADA DE LOS ESTADOS UNIDOS EN GUATEMALA.

+ECONOMIA+
=====

+SE AGRAVO CRISIS ECONOMICA EN 1983+

LA CRISIS ECONOMIA EN GUATEMALA CONTINUO AGRAVANDOSE EN 1983, POR TERCER ANO CONSECUTIVO, SEGUN DATOS PUBLICADOS EL 4 DE ENERO EN EL PERIODICO PRENSA LIBRE.

LA PRODUCCION DE BIENES Y SERVICIOS DESCENDIO EN UN 2.5 POR CIENTO; LO QUE EQUIVALE A UNA DISMINUCION DEL 5.5 POR CIENTO EN EL INGRESO POR HABITANTE Y A UN DESCENSO DEL 15 POR CIENTO EN EL NIVEL DE VIDA DE LOS GUATEMALTECOS; CON RELACION A 1980. LOS FACTORES DETERMINANTES DEL AGRAVAMIENTO DE LA CRISIS; SENALA EL ROTATIVO; FUERON LA DISMINUCION DE LAS AGROEXPORTACIONES EN UN 6 POR CIENTO; DE LAS INVERSIONES EN UN 7 POR CIENTO Y DEL CONSUMO PRIVADO REAL EN UN 3 POR CIENTO.

LAS IMPORTACIONES CAYERON EN UN 12 POR CIENTO; LO QUE IMPLICA UN FUERTE DEBILITAMIENTO DE LA ESTRUCTURA PRODUCTIVA.

LA BALANZA DE PAGOS REGISTRO UN DEFICIT EN CUENTA CORRIENTE DE 260 MILLONES DE DOLARES; QUE TUVIERON QUE SER FINANCIADOS CON CREDITOS EXTRANJEROS; DEBIDO A LA PARALIZACION DE LA INVERSION FORANEA. AL FINALIZAR 1983, LA DEUDA EXTERNA ERA DE MIL 800 MILLONES DE DOLARES.

LAS PERSPECTIVAS ECONOMICAS PARA 1984, PRONOSTICA PRENSA LIBRE; SON DESALENTADORAS; PUES SE PREVE UN DECAIMIENTO DEL 2 POR CIENTO EN EL PRODUCTO INTERNO BRUTO; LO QUE SIGNIFICARA UN REGRESO AL NIVEL DE VIDA DE 1972.

+GUATEMALA, INCLUIDA EN LA INICIATIVA DE LA CUENCA DEL CARIBE+

GUATEMALA FUE INCLUIDA EL PASADO 30 DE DICIEMBRE EN EL PROGRAMA DE LA CUENCA DEL CARIBE, SEGUN AFIRMARON VOCEROS DEL DEPARTAMENTO DE ESTADO ESTADOUNIDENSE EN WASHINGTON, QUIENES AGREGARON QUE LA INCLUSION SE HIZO ''CON RESERVAS'', DEBIDO A LAS RECIENTES DENUNCIAS SOBRE EL INCREMENTO DE LA VIOLACION A LOS DERECHOS HUMANOS EN EL PAIS.

HACE UN MES, GUATEMALA HABIA SIDO EXCLUIDA DEL CITADO PROGRAMA, ''POR NO LLENAR LOS REQUISITOS'' EN MATERIA DE DERECHOS HUMANOS.

+CONTRAINSURGENCIA+
=====

+CREA EL GOBIERNO MAS ALDEAS ESTRATEGICAS+

EL PLAN GUBERNAMENTAL DE CONCENTRAR A LA POBLACION EN LAS LLAMADAS ''ALDEAS MODELO'' CONTINUARA DURANTE 1984 Y SERA EXTENDIDO A TODO EL PAIS, DIJO EL GENERAL MEJIA VICTORES, EN UN MENSAJE DIRIGIDO A LA CIUDADANIA EL 30 DE DICIEMBRE.

MEJIA VICTORES AFIRMO QUE PRONTO INAGURARA ''ALDEAS MODELO'' EN SAQUIL, AMACHEL, TZALBAL, RIO AZUL, ACTXUMBAL Y PLAYA GRANDE, EN EL NOROCCIDENTE DEL PAIS.

EN LOS LUGARES CITADOS, SEGUN DENUNCIAS DE CAMPESINOS Y ORGANISMOS HUMANITARIOS, EL EJERCITO HA COMETIDO MATANZAS Y PRACTICADO LA TACTICA DE TIERRA ARRASADA DURANTE LOS ULTIMOS DOS ANOS.

EN OTRA PARTE DE SU MENSAJE, EL GENERAL MEJIA VICTORES SE REFIRIO A LA SITUACION DE LOS DERECHOS HUMANOS Y SE LAMENTO DE LO QUE CALIFICO COMO ''UNA CAMPANA INTERNACIONAL DE DESPRESTIGIO CONTRA GUATEMALA''. EL MANDATARIO ENFATIZO QUE EN EL PAIS NO HAY VIOLACIONES A LOS DERECHOS HUMANOS, ''SOLAMENTE CASOS AISLADOS'', DIJO.

'EJERCITO CAPTURA CAMPESINOS+

OCHENTA Y SEIS CAMPESINOS, EN SU MAYORIA MUJERES Y NINOS, FUERON CAPTURADOS EL 2 DE ENERO POR EL EJERCITO GUBERNAMENTAL EN EL NORTENO DEPARTAMENTO DE ALTA VERAPAZ Y CONCENTRADOS EN EL MUNICIPIO DE SAN PEDRO CARCHA, DE ESE DEPARTAMENTO.

LOS CAMPESINOS, PROCEDENTES DE EL QUICHE, SE REFUGIARON EN LAS MONTANAS EN MESES PASADOS, HUYENDO DE LAS OPERACIONES DEL EJERCITO EN LA ZONA. LAS FUERZAS ARMADAS LOS ACUSAN DE COLABORAR CON LA INSURGENCIA, SEGUN UN PARTE OFICIAL.

+INSURGENCIA+
=====

+ACCIONES DEL EGP EN EL NOROCCIDENTE+

TREINTA Y NUEVE BAJAS CAUSO EL EJERCITO GUERRILLERO DE LOS POBRES (EGP) A LAS TROPAS DEL GOBIERNO EN VARIOS OPERATIVOS MILITARES REALIZADOS EN EL MES DE NOVIEMBRE Y EN UNA EMBOSCADA REALIZADA EL 31 DE DICIEMBRE DE 1983.

LAS ACCIONES SE EFECTUARON EN LOS DEPARTAMENTOS DE EL QUICHE Y HUEHUETENANGO, Y DOS HELICOPTEROS FUERON AVERIADOS, SEGUN SENALA UN COMUNICADO DEL +EGP+ DE FECHA 1 DE ENERO.

+ACCIONES DE ORPA EN LA CAPITAL+

LA ORGANIZACION DEL PUEBLO EN ARMAS (ORPA) SE ADJUDICO LA EMBOSCADA TENDIDA A UN CONVOY DE LA POLICIA NACIONAL EL 27 DE DICIEMBRE PASADO. VEINTE BAJAS ENTRE LOS EFECTIVOS POLICIALES FUE EL RESULTADO DE LA ACCION, ASEGURO +ORPA+ EN UN COMUNICADO DISTRIBUIDO EL 2 DE ENERO.

+ORPA+ TAMBIEN INFORMO QUE DURANTE EL MES DE DICIEMBRE SUS UNIDADES URBANAS REALIZARON 43 OPERATIVOS DE PROPAGANDA EN LA CIUDAD CAPITAL, EN LOS QUE REPARTIERON 55 MIL PERIODICOS +ERUPCION+ Y 100 MIL VOLANTES.

+INTENSA ACTIVIDAD EN DICIEMBRE+ .

UN TOTAL DE 102 OPERATIVOS EFECTUARON EL PASADO MES DE DICIEMBRE LA ORGANIZACION DEL PUEBLO EN ARMAS (ORPA), LAS FUERZAS ARMADAS REBELDES (FAR) Y EL EJERCITO GUERRILLERO (EGP), INTEGRANTES DE LA UNIDAD REVOLUCIONARIA NACIONAL GUATEMALTECA (URNG), SEGUN INFORMES GUBERNAMENTALES E INSURGENTES CONOCIDOS HASTA EL MOMENTO.

LOS INFORMES INDICAN QUE SE REALIZARON 33 ACCIONES MILITARES, EN LAS QUE LAS FUERZAS OFICIALES SUFRIERON AL MENOS 206 BAJAS, AUNQUE DE VARIOS OPERATIVOS NO SE REPORTARON RESULTADOS PRECISOS.

LAS ACCIONES MILITARES INCLUYEN VARIOS ATAQUES A DESTACAMENTOS DEL EJERCITO CON ELEVADO NUMERO DE EFECTIVOS, ASI COMO EL ATAQUE SIMULTANEO A OCHO INSTALACIONES POLICIALES EN LA CIUDAD CAPITAL Y UNA EMBOSCADA EN EL NORTENO DEPARTAMENTO DE EL PETEN, EN LA QUE EL EJERCITO SUFRIO 86 BAJAS.

UN AVION FUE DESTRUIDO Y OTRO AVERIADO POR LOS INSURGENTES, QUE TAMBIEN DESTRUYERON UNA OFICINA DE RELACIONES PUBLICAS DE LA JEFATURA DEL ESTADO.

LOS INSURGENTES EFECTUARON TAMBIEN 44 OPERATIVOS DE PROPAGANDA EN LA CIUDAD CAPITAL, OCUPARON 22 POBLACIONES Y TRAMOS CARRETEROS EN EL INTERIOR DEL PAIS Y REALIZARON 3 SABOTAJES.

+DERECHOS HUMANOS+
=====

+EN UNA SEMANA, 97 VICTIMAS+

LA VIOLENCIA GUBERNAMENTAL COBRO AL MENOS 97 VICTIMAS ENTRE LOS DIASEP DE DICIEMBRE DE 1983 Y 5 DE ENERO DE 1984, MIENTRAS PUDO APRECIARSE UN MAYOR NIVEL DE CRUELDAD Y SADISMO EN LAS VIOLACIONES AL DERECHO A LA VIDA, SEGUN INFORMACIONES DE PRENSA Y ENTIDADES DE SOCORRO.

VEINTISIETE PERSONAS FUERON ASESINADAS EN EL PERIODO CITADO. DOS DE LOS CADAVERES APARECIERON DESCUARTIZADOS, DOS FUERON QUEMADOS Y DOS MUJERES FUERON DEGOLLADAS. LA MAYORIA DE LOS CADAVERES PRESENTABAN SEÑALES DE TORTURAS.

ENTRE LOS 16 SECUESTRADOS-DESAPARECIDOS SE CONTABILIZARON CUATRO NIÑOS MENORES DE 10 AÑOS Y TRES MUJERES. UNA DE ELLAS, LA SEÑORITA ALMA LUCRECIA OSORIO BOBADILLA, FUE CAPTURADA EL 31 DE DICIEMBRE PASADO EN LA CIUDAD CAPITAL POR ELEMENTOS DE LA BRIGADA DE OPERACIONES ESPECIALES, DE LA POLICIA NACIONAL, ANTE NUMEROSOS TESTIGOS QUE IDENTIFICARON PLENAMENTE A LOS PLAGIARIOS .

FINALMENTE, SE REPORTARON 54 CASOS DE PERSONAS QUE FUERON HERIDAS DE BALA O ARMA BLANCA POR LAS FUERZAS DE SEGURIDAD.

+DETENCIONES MASIVAS A 'SOSPECHOSOS'+

UN COMUNICADO DE LA OFICINA DE PRENSA DE LA POLICIA NACIONAL, FECHADO EL 3 DE ENERO, INFORMO QUE, DURANTE LOS OPERATIVOS DE CONTROL Y REGISTRO EFECTUADOS POR ESA INSTITUCION EN LA CIUDAD CAPITAL, 18 MIL 402 PERSONAS FUERON DETENIDAS 'POR SOSPECHOSAS' DURANTE 1983.

ADEMAS, OTRAS 300 PERSONAS FUERON DETENIDAS POR EL MISMO MOTIVO ENTRE EL 31 DE DICIEMBRE Y EL 2 DE ENERO, AFRIRMO EL CORONEL MARIO RAMIREZ RUIZ, VOCERO DE LA POLICIA NACIONAL.

POR OTRA PARTE, EL DIRECTOR GENERAL DE PRESIDIOS, RAUL HUMBERTO CORADO PALMA, DIO A CONOCER QUE EXISTE SUPERPOBLACION DE REOS, Y QUE EN LA GRANJA PENAL DE PAVON, ESCUINTLA, DISENADA PARA 800 DETENIDOS, HAN PERMANECIDO RECLUIDAS DURANTE VARIOS MESES HASTA 5 MIL PERSONAS.

+REAGAN, CULPABLE: COHA+

LOS GOBIERNOS DE GUATEMALA Y EL SALVADOR FUERON CONSIDERADOS POR CUARTO AÑO CONSECUTIVO COMO LOS MAYORES VIOLADORES A LOS DERECHOS HUMANOS EN AMERICA LATINA, SEGUN UN INFORME DADO A CONOCER EN WASHINGTON EL 31 DE DICIEMBRE POR EL CONSEJO DE ASUNTOS HEMISFERICOS (COHA).

EL INFORME SUBRAYA QUE LA POLITICA 'DEHL GRAN GARROTE' DE LA ADMINISTRACION REAGAN ES LA RESPONSABLE DE GENERAR 'UN ARCO DE VIOLENCIA' EN CENTROAMERICA Y DE ALENTAR LA VIOLENCIA DE LOS GOBIERNOS EN CONTRA DE SUS PUEBLOS.

EL +COHA+ SEÑALO QUE LA ESTRATEGIA DEL PRESIDENTE REAGAN EN CENTROAMERICA ESTA BASADA ''EN UNA OBSESION CON LA FORMA Y NO CON LA SUBSTANCIA DE LA DEMOCRACIA'', Y ATRIBUYO A ESA D ESTRATEGIA LA RESPONSABILIDAD DE ''UNO DE LOS MAS DRAMATICOS RETROCESOS DE LA ZONA EN MATERIA DE DERECHOS HUMANOS, ASI COMO DE LOS MAS DE 10 MIL ASESINATOS DE CIVILES NO COMBATIENTES REALIZADOS EN DICHS PAISES''.

+CONTINUA REPRESION A OPOSICION DEMOCRATICA: ALDHU+

LA ASOCIACION LATINOAMERICANA DE DERECHOS HUMANOS (ALDHU), EN UN INFORME PUBLICADO EL 3 DE ENERO EN QUITO, ECUADOR, SOSTIENE QUE EL RELEVO DE RIOS MONTT POR MEJIA VICTORES A LA CABEZA DEL REGIMEN GUATEMALTECO NO SIGNIFICO MEJORIA ALGUNA EN EL RESPETO A LOS DERECHOS HUMANOS, YA QUE CONTINUA LA REPRESION CONTRA TODA FORMA DE OPOSICION DEMOCRATICA.

+DENUNCIAN EN ESTADOS UNIDOS VIOLENCIA CONTRA INDIGENAS+

EL CESE DE LA VIOLENCIA OFICIAL CONTRA LOS INDIGENAS EN GUATEMALA DEMANDARON EL 3 DE ENERO UNAS 20 ORGANIZACIONES ESTADOUNIDENSES Y CANADIENSES DEFENSORAS DE LOS DERECHOS DE LOS PUEBLOS INDIGENAS, POR MEDIDO DE UN DESPLEGADO DE PRENSA APARECIDO EN EL NEW YORK TIMES.

''UNA SUCESION DE DICTADORES MILITARES HA SIDO MUY VIOLENTA CON LOS INDIGENAS'', SUBRAYAN LAS ORGANIZACIONES FIRMANTES, QUE INICIARON UNA CAMPANA DE CARTAS AL DEPARTAMENTO DE ESTADO Y AL JEFE DE ESTADO GUATEMALTECO.

+SINDICATO GOBIERNISTA DENUNCIA FALTA DE LIBERTADES+

NO EXISTEN EN EL PAIS GARANTIAS SUFICIENTES PARA LA REACTIVACION SINDICAL, SOSTUVO EL 2 DE ENERO JUAN FRANCISCO ALFARO MIJANGOS, SECRETARIO GENERAL DE LA CONFEDERACION SINDICAL DE GUATEMALA (CSG), FUNDADA EL PRIMERO DE MAYO DE 1983 POR EL ENTONCES PRESIDENTE EFRAIN RIOS MONTT.

ALFARO MIJANGOS RECORDO QUE RECIENTEMENTE FUERON SEQUESTRADOS DOS DIRIGENTES SINDICALES DEL INGENIO PANTALEON, EN EL SURENO DEPARTAMENTO DE ESCUINTLA, Y DOS MAS DE LA FEDERACION SINDICAL AUTONOMA DE GUATEMALA. ''ESTOS HECHOS, DIJO EL SINDICALISTA, DEJAN ENTREVER QUE NO HAY GARANTIAS PARA PODER ACTIVAR CON LIBERTAD Y SIN LIMITACIONES LAS ACTIVIDADES SINDICALES EN PRO DE LOS LABORANTES DEL PAIS''.

+MILITARES NO TOLERAN DENUNCIAS+

LOS FAMILIARES DEL SEMINARISTA PRUDENCIO GARCIA MENDOZA, ASESINADO POR UNA PATRULLA MILITAR EL 11 DE DICIEMBRE EN EL NORTENO DEPARTAMENTO DE HUEHUETENANGO, DENUNCIARON QUE RECIBEN AMENAZAS DE MUERTE POR PARTE DE LAS AUTORIDADES MILITARES, PARA QUE SE ABSTENGAN DE REVELAR LOS NOMBRES DE LOS ASESINOS DEL SEMINARISTA.